

08 DE MAYO, 2015



PRIMERAS PLANAS



EVALÚA PRI PARAR CAMPAÑA EN DF



SUFRE PAÍS ESTIGMA POR SEGURIDAD: PEÑA NIETO



SIGUE EL DESPLOME BURSÁTIL DE OHL POR AUDIOS FILTRADOS



TIENDEN CERCO MILITAR EN JALISCO



PEÑA: MÉXICO, “ESTIGMATIZADO” POR LA VIOLENCIA



PRIISTAS VS PERREDISTAS EN CUAJIMALPA: 25 HERIDOS



CAPACITARÁ ONU A MEXICANOS EN LA LUCHA ANTICRIMEN



YA SE SIENTEN LOS EFECTOS DEL AJUSTE AL GASTO: SHCP



FIRMARÁN MÉXICO Y BRASIL PLAN BILATERAL



EBRARD SÍ SUPO QUE TREN FÉRREO EN L12 FALLARÍA



HUBO FRENO OFICIAL EN EL CASO ABC



PEÑA LLAMA A LA SOCIEDAD A NO COLUDIRSE CON CRIMINALES



¡POR EL HUESO!



MÉXICO, ESTIGMATIZADO POR LA VIOLENCIA: PEÑA



BACHELET TRATA DE RECUPERAR LA INICIATIVA CON UN NUEVO GOBIERNO

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Reanuda el IPN jornadas para prevenir el delito

El IPN y la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal reanudaron las Jornadas de Prevención del Delito en las escuelas de Educación Media Superior, con la finalidad de brindar seguridad a la comunidad politécnica e involucrarla en los programas para evitar actividades delictivas. **(La Jornada, p. 37)**

Asumirá la UAEM la presidencia nacional de grupo de transparencia

Por unanimidad, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), fue distinguida para asumir la presidencia de la Asociación Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de Educación Superior (AMOCVIES), organismo que da certeza del uso y aplicación de recursos públicos a nivel nacional, mediante mecanismos probados de transparencia y rendición de cuentas; de esta manera, la universidad mexiquense abona al ejercicio democrático del país. **(La Jornada, p. 16; La Crónica, p. 8)**

SECTOR EDUCATIVO

Festejan a mujeres del magisterio en Hidalgo

En el marco de la celebración del Día de la mamá y de las madres del magisterio, el secretario de gobierno de Hidalgo, Salvador Elguero, destacó la labor que realizan en el Sector Educativo; en tanto que el dirigente de la sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, se mostró satisfecho con el aumento salarial del 6.2% a Educación Básica que acordaron a nivel federal, SEP y Sindicato, el miércoles. **(El Sol de México, p. 6-República)**

Los maestros, superados por los alumnos en el uso de dispositivos móviles y electrónicos

Debido a la revolución tecnológica y al aumento del número de internautas en el mundo, el futuro de la educación está en los dispositivos móviles o electrónicos (gadget). Pero en México se necesita preparar a los maestros para utilizar esos recursos a fin de generar contenidos, afirmó Mauricio Angulo, vicepresidente del Comité de Educación y Cultura de la Asociación Mexicana de Internet. **(La Jornada, p. 37)**

Supervisa Miguel Márquez obras de infraestructura educativa

Por invitación de la comunidad estudiantil y docente, el gobernador Miguel Márquez Márquez supervisó los trabajos de infraestructura educativa de los planteles del CECYTE Guanajuato Campus Abasolo y de la Unidad Académica Vertical en el Instituto Tecnológico Superior de Abasolo ITESA. **(La Crónica, p. 15)**

El aumento salarial de 6.2% corresponde al compromiso

En entrevista, Juan Díaz de la Torre, presidente del SNTE, defendió el aumento salarial global, pues dijo, que “el acuerdo con la SEP demuestra que el sindicato es el único interlocutor válido para las demandas de maestros”. **(Milenio, p. 12)**

Acuerdan regularizar a maestros

El presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre y el gobernador de Baja California Sur, Marcos Covarrubias Villaseñor, acordaron la regularización de los maestros en esa entidad que han laborado por el régimen de contrato y honorarios para, con ello, reestablecer la normalidad en el estado. **(El Universal, p. 24-Estados; El Sol de México, p. 5-República)**

Negocia Gobernación evaluar a CNTE de forma “diferenciada”

Luis Enrique Miranda Nava, subsecretario de Gobernación, dijo que buscará una evaluación a docentes que atienda las necesidades diferenciadas de cada región, durante una reunión que sostuvo con líderes de la CNTE. Recibió a la Comisión Única Negociadora de la CNTE en la SEGOB para discutir el paro escalonado de labores —el próximo 15 de mayo— además del paro definitivo a partir del primero de junio. **(El Financiero, p. 46)**

El aumento salarial de 3.4 por ciento al magisterio, notoriamente insuficiente

La CNTE señaló que el aumento de 3.4% al salario tabular del magisterio y otro 2.2% a prestaciones es “notoriamente insuficiente”, dado el rezago histórico y la constante pérdida del poder adquisitivo que se vive todos los días, en un proceso inflacionario silencioso, pero que está presente. En un pronunciamiento, la disidencia magisterial criticó el monto del incremento salarial acordado por el sindicato y las autoridades educativas del país, que han impuesto una Reforma Educativa que tiende a desaparecer los derechos laborales de los trabajadores de la educación. **(La Jornada, p. 37)**

Inauguran los juegos magisteriales en Aguascalientes

El gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, al inaugurar la Jornada Cultural y Deportiva de los festejos del Día del maestro, señaló que en México y particularmente en estado los maestros representan la posibilidad de construir una sociedad más libre, democrática justa y segura. **(El Sol de México, p. 4-República)**

Normalistas toman estaciones de radio y quitan propaganda

Unos 60 maestros egresados de las nueve normales, adheridos al Frente Unido de Normales Públicas del Estado de Guerrero, quitaron propaganda política en diferentes calles de la capital del estado para exigir la entrega de plazas de maestros sin realizar examen como lo marcan las reformas. Además, tomaron estaciones de radio. El grupo de normalistas se movilizó a bordo de cuatro camionetas por las diferentes calles de la

ciudad este es el grupo que vandalizó el pasado miércoles las oficinas de finanzas de la SEP. **(Excélsior, p. 23)**

Líderes del SNTE también cobran sin estar en aulas

A pesar de ejercer funciones al interior de la unión magisterial y no en aulas, los dirigentes de cuando menos 24 secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) siguen cobrando salarios de maestros. **(24 Horas, p. 10)**

INFORMACIÓN GENERAL

Sufre país estigma por seguridad: Peña Nieto

Ante empresarios y líderes del Foro Económico Mundial para América Latina, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que México ha sido estigmatizado en el mundo por la inseguridad y el narcotráfico que opera en el país. Subrayó que garantizar condiciones de paz y tranquilidad en el país es una tarea insustituible e irrenunciable de todo gobierno “pero que también implica la colaboración de la sociedad” a través de la denuncia y de no coludirse ni apoyar a los criminales. **(El Universal, PP y 6)**

Reforzar Estado de Derecho, tarea del gobierno: Videgaray

En el marco de la X Reunión del Foro Económico Mundial el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, aseguró que en México sí funciona el estado de derecho, y ello se evidencia con el apetito del empresariado global por invertir en el país. Asimismo aseveró que todos los días llegan inversiones al país y se generan empleos. **(El Economista, p. 5)**

Tienden cerco militar en Jalisco

A una semana de que civiles armados derribaron un helicóptero militar en Jalisco, el ejército ha instalado puestos de revisión con armamento pesado como lanzagranadas y vehículos blindados, a lo largo de la carretera libre Guadalajara- Colima. **(Excélsior, PP 12 y 13)**

Campal en Cuajimalpa entre perredistas y priistas; 25 heridos

La noche del miércoles y la madrugada de este jueves, la violencia electoral estalló en la delegación Cuajimalpa entre el PRD y el PRI, lo que dejó un saldo de 25 heridos, entre ellos, el candidato a diputado local y ex delegado, Adrián Rubalcava. De los 25 heridos, seis fueron candidatos y brigadistas del PRI y 19 simpatizantes del PRD, de los cuales seis permanecen hospitalizados **(La Crónica, PP y. 16)**

De \$ 638 mil, multa a Korenfeld por usar helicóptero

La Secretaría de la Función Pública (SFP), impuso una multa al exdirector de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld, por 638 mil 653 pesos con 33 centavos por el uso indebido de un helicóptero oficial para fines privados. **(El Universal, p. 6)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Reanuda el IPN jornadas para prevenir el delito

DE LA REDACCIÓN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) reanudaron las Jornadas de Prevención del Delito en las escuelas de educación media superior, con la finalidad de brindar seguridad a la comunidad politécnica e involucrarla en los programas para evitar actividades delictivas.

Con ese propósito, el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt 14) Luis Enrique Erro y la Secretaría General del IPN, en coordinación con la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito de la SSPDF, realizó la Feria Cultural de Prevención del Delito.

Seguridad para la comunidad politécnica

Rosalba García Carrillo, directora interina del Cecyt 14, destacó que por medio de los Comités de Seguridad y Contra la Violencia, creados hace 12 años, el Politécnico brinda seguridad a su comunidad para que pueda realizar con normalidad sus actividades cotidianas.

Reconoció que el plantel que dirige está localizado en una zona de riesgo, por lo que se han tomado algunas medidas, como la vigilancia de patrullas a la hora de entrada y salida del plantel; “es de vital importancia que los alumnos conozcan los programas que ofrece la Secretaría de Seguridad Pública capitalina para evitar transgredir la ley y ser víctimas de hechos delictivos”.

A su vez, Fernando Nicolás Cuapio Cuapio, jefe de Vinculación con Instituciones Educativas de Nivel Medio Superior de la SSPDF, subrayó que con la Feria Cultural de Prevención del Delito la dependencia capitalina retoma una serie de actividades encaminadas a evitar la trasgresión de las normas de convivencia en los Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos del IPN.

En el auditorio Profesora Guadalupe Moreno Torres representantes de los programas Seguridad Escolar, Conduce sin Alcohol, Derechos Humanos y del Centro de Atención del Secretario de Seguridad Pública, explicaron la mecánica de su actividad y respondieron a preguntas de los jóvenes estudiantes.

Asimismo, personal directivo, académico y estudiantil recibió información detallada sobre los diferentes programas dirigidos a la ciudadanía y tuvieron la oportunidad de levantar denuncias ciudadanas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	POLÍTICA	16

Asumirá la UAEM la presidencia nacional de grupo de transparencia

DE LA REDACCIÓN

Puebla, Pue.

Por unanimidad, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) fue distinguida para asumir la presidencia de la Asociación Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de Educación Superior (AMOCVIES), organismo que da certeza del uso y aplicación de recursos públicos a nivel nacional, mediante mecanismos probados de transparencia y rendición de cuentas; de esta manera, la universidad mexiquense abona al ejercicio democrático del país.

Ante el auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, en el salón barroco del edificio carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), donde se dio cita el rector de la UAEM, Jorge Olvera García, el presidente entrante de la AMOCVIES y contralor de la institución mexiquense, Ignacio Gutiérrez Padilla, así como el nuevo consejo directivo de la asociación, tomaron protesta para el periodo 2015-2018.

Durante la 43 Asamblea General Ordinaria de la AMOCVIES y en presencia del rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, y el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, Jaime Valls Esponda, Portal Martínez dictó la conferencia *Perspectivas y retos de la fiscalización superior*, en la cual destacó el prestigio de las instituciones de educación superior como creadoras de ciencia y cultura, así como el carácter democrático e incluyente que las distingue.

Portal Martínez refirió que cualquier modelo de fiscalización requiere de condiciones suficientes que preserven la confianza ciudadana, un órgano que esté dotado de total autonomía técnica y de gestión, que tenga como finalidad una praxis administrativa eficiente.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	REPÚBLICA	06

Festejan a mujeres del magisterio, en Hidalgo

El Sol de Hidalgo

POR FRANCISCO HERNÁNDEZ

PACHUCA, Hgo. (OEM-Informex).- En el marco de la celebración del Día de la Mamá y de las madres del magisterio, el secretario de Gobierno estatal, Salvador Elguero, destacó la noble labor que realizan en las aulas y oficinas del sector educativo, en favor de los niños y adolescentes de Hidalgo; en tanto que el dirigente de la Sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, se mostró satisfecho con el aumento salarial del 6.20 por ciento a educación básica que acordaron, a nivel federal, SEP y Sindicato, el miércoles.

En representación del gobernador Francisco Olvera, Elguero ratificó el compromiso del mandatario de seguir trabajando para tener un magisterio fuerte.

"En Hidalgo continuamos con el compromiso de velar para que sus derechos se respeten", subrayó.

De igual forma, el funcionario recordó que en las manos de las mujeres del magisterio de Hidalgo está la educación de los niños y adolescentes del Estado.

Afirmó que continuarán en la lucha por erradicar la violencia

de género, al tiempo que enfatizó que, como mujeres, han aportado con su talento a un entorno incluyente y solidario. "Son la base de la familia, y en ello, la responsabilidad de educar a nuestros hijos, es fundamental", expresó.

► Aumentó, sí, pero también regularización

Entrevistado al concluir el evento protocolario, el secretario general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, comentó que es un momento muy complicado financieramente para el país.

Sin embargo, manifestó estar contento con la respuesta que recibieron del sector gubernamental, ya que, dijo, "la respuesta es

superior a la del año pasado, a pesar del momento difícil que no únicamente vive México, sino el mundo entero".

Respecto a los trabajadores que se encuentran todavía por contrato, informó que en este mes se avanzará en el tema, gracias al respaldo del gobernador Francisco Olvera, y al apoyo del titular de la SEPH estatal, Joel Guerrero.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Los maestros, superados por los alumnos en el uso de dispositivos móviles y electrónicos

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Debido a la revolución tecnológica y al aumento del número de internautas en el mundo, el futuro de la educación está en los dispositivos móviles o electrónicos (gadget). Pero en México se necesita preparar a los maestros para utilizar esos recursos a fin de generar contenidos, afirmó Mauricio Angulo, vicepresidente del Comité de Educación y Cultura de la Asociación Mexicana de Internet.

Señaló que se debe reconocer que la Internet puede ser empleada como una herramienta transformadora de los ambientes de aprendizaje.

Consideró que se tiene que desarrollar un modelo de enseñanza digital. “Es necesario que desde la educación básica se abran materias que permitan desarrollar habilidades” para el uso de la tecnología.

Los maestros, señaló, son superados por sus alumnos en el uso de las tecnologías y rara vez utilizan esas herramientas para entablar contacto con los jóvenes de manera productiva y formativa.

“Los jóvenes quieren un sistema educativo diferente, en el que puedan participar, en el que el conocimiento no sea un privilegio exclusivo del maestro y éste no sea nada más una figura de autoridad, sino un facilitador.”

Recordó que en la actualidad en México hay en promedio 52.1 millones de internautas, 13 por ciento más que en 2012, y la distribución entre hombres y mujeres sigue siendo de 50 por ciento.

“Más de la mitad de las personas con acceso a Internet tienen menos de 34 años y son los que más se conectan. El promedio de antigüedad del internauta mexicano es de seis años, siendo el empleo del correo electrónico y la búsqueda de información las actividades con las que se inició.”

El tiempo promedio de conexión del internauta, comentó, es de cinco horas y 36 minutos, 26 minutos más que hace tres años.

Generación Z

Al respecto, indicó que actualmente en las aulas hay una generación completa que ya no distingue entre el mundo conectado y desconectado: se le denomina Z. Se trata de los jóvenes que nacieron en los años 90 y han crecido con los videojuegos y los teléfonos móviles, dicen los expertos.

“En México todavía existe esa idea de que la educación formal se debe representar a través de edificios, de grupos, que una persona debe atender un salón, que debe estar en un aula, callado, escuchando y asintiendo a lo que dice un profesor, pero el mundo ya no es así.

“Internet nos ha librado de los límites de la geografía. Gracias a la red se tiene acceso a información en cualquier lugar. El futuro ya nos alcanzó y tenemos que acelerar la forma en que cambiamos la educación en beneficio de todos esos jóvenes”, concluyó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	ESTADOS	15

GOBERNADOR DE GUANAJUATO

Supervisa Miguel Márquez obras de infraestructura educativa

[CORRESPONSALÍA]

■ Por invitación de la comunidad estudiantil y docente, el gobernador Miguel Márquez Márquez supervisó los trabajos de infraestructura educativa de los planteles del CECYTE Guanajuato Campus Abasco y de la Unidad Académica Vertical en el Instituto Tecnológico Superior de Abasco (ITESA).

En el CECYTE, en una segunda etapa, se construye un módulo de dos niveles que integra: sala audiovisual, centro de cómputo, 5 aulas, área administrativa, patio cívico y cubo de elevador. En ese plantel estudian actualmente poco más de 540 alumnos.

En su visita al ITESA el Mandatario Estatal supervisó los trabajos terminados de la II etapa de la Unidad Académica Vertical, en donde se construyeron 6 aulas, fachada lateral con área jardina-da, explanada y la estructura para la continuación de una III etapa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	POLÍTICA	12

entrevista

por Alma Paola Wong

JUAN DÍAZ DE LA TORRE

◆ Presidente del SNTE

El acuerdo con la SEP demuestra que el sindicato es el único interlocutor válido para las demandas de maestros, dice

“El aumento salarial de 6.2% corresponde al compromiso”

El presidente del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, defendió que el aumento salarial global de 6.2 por ciento corresponde al trabajo y compromiso de los más de un millón de profesores del país.

Recalcó que las negociaciones y el acuerdo con la Secretaría de Educación Pública demuestran que el sindicato es el único interlocutor válido para las demandas de los trabajadores de la educación del país.

“Significa para más de un millón 500 mil maestros confirma que el SNTE, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, es el que tiene la titularidad de las relaciones laborales y, por lo tanto, la responsabilidad de tutelar los derechos de los maestros”, expresó.

Tras considerar exitosa la negociación salarial única para este año, Díaz dijo que un marco legal como la reforma educativa, aunado a la certeza de sus garantías laborales, permitirá un mejor desarrollo.

“Los maestros se han mantenido en las aulas cumpliendo. Cuando el marco legal y una respuesta salarial como ésta da certeza a los compañeros, pueden dedicarse ciento por ciento a lo que sabemos hacer, educar y formar conciencia de esos 24 millones de niños y de adolescentes, va en correspondencia, por supuesto”, defendió.

En entrevista con MILENIO, el

“ Los maestros se han mantenido en las aulas, cumpliendo, y cuando el marco legal da certeza, pueden dedicarse al 100%”

“ Si bien no satisface, hay que decirlo, también valoramos el esfuerzo y, sobre todo, nos comprometemos más”

dirigente magisterial reconoció que ningún otro sector laboral del país ha tenido un aumento salarial similar.

Ello, dijo, evidencia la capacidad del sindicato y la sensibilidad de las autoridades por comprometerse con el sector educativo.

“(…) Si bien no nos satisface, hay que decirlo con toda puntualidad, porque los trabajadores siempre estaremos buscando mejores condiciones de vida, también valoramos el esfuerzo y, sobre todo, nos comprometemos más”, agregó.

Para este año, los salarios mínimos contractuales se elevaron poco más de 4 por ciento y en las empresas públicas apenas 3.3 por ciento. En tanto, el SNTE logró 3.4 por ciento

al salario, 2.2 en prestaciones y 0.6 por ciento en fortalecimiento al sueldo.

Además, el SNTE recibirá 150 millones de pesos para su campaña de comunicación y promoción de la imagen docente.

Díaz de la Torre justificó que ante el deterioro de la figura del maestro que provocan los desmanes de la CNTE es necesario reposicionar a los profesores y dar a conocer a la sociedad las historias de éxito de quienes sí trabajan en las aulas.

“Hay algunos sectores de la población, sobre todo los que no están bien informados, que de pronto piensan que es lo mismo y no lo es, digo, maestros somos todos, pero nuestra responsabilidad con la que hemos acudido al llamado de la sociedad para permanecer en nuestras aulas, comprometernos con los alumnos y luchar por nuestros derechos como es este caso de esta negociación, pues lo estamos ejemplificando ahí y cuando no se hace, pues no se hace, como por parte de la CNTE”, dijo.

Prometió que aunque el sindicato recibirá de manera directa los recursos, la información de su uso será transparente.

“Esos 150 millones sí los recibe el sindicato, nada más que con dos características, viene etiquetado hacia dónde debe de ir: comunicar la Ley General del Servicio Profesional Docente; qué significa esto,

que los compañeros y la sociedad sepa cómo se ingresó al servicio.

“(…) Además, busca promover no a los dirigentes sindicales, sino a los maestros, porque uno de los ejes por los que transita su reposicionamiento es que la sociedad reconozca y aprecie al maestro para que cumpla de mejor manera, ese es un punto central”, acotó.

También se entregarán al SNTE 200 millones de pesos para el proyecto de apoyo de tecnologías educativas y de la Información, mediante el cual los maestros reciben computadoras personales en propiedad y sin ningún costo, así como el servicio de internet.

Además, se refrendó la entrega de un bono anual, que se incrementará en 600 pesos para quedar en 2 mil 600 para cada maestro del país.

“Las cantidades parecieran ser grandes como son, pero hay que recordar algo, somos el quinto sistema educativo más numeroso del mundo, nada más en educación básica somos más de un millón 200 mil trabajadores; entonces, esta compensación cumple, por supuesto, con una de las expectativas de los compañeros, además de lo que va directamente al salario.” M



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	ESTADOS	24



Baja California Sur.— El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, y el gobernador de Baja California Sur, Marcos Covarrubias Villaseñor, acordaron la regularización de los maestros de esa entidad que han laborado por el régimen de contrato u honorarios para, con ello, restablecer la normalidad en el estado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	SOCIEDAD	46

Negocia Gobernación evaluar a CNTE de forma “diferenciada”

Luis Enrique Miranda Nava, subsecretario de Gobernación, dijo que buscará una evaluación a docentes que atienda las necesidades diferenciadas de cada región, durante una reunión que sostuvo con líderes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Recibió a la Comisión Única Negociadora de la CNTE en la Secretaría de Gobernación para discutir el paro escalonado de labores —el próximo 15 de mayo— además del paro definitivo a partir del primero de junio.

Según la Ley General de Servicio Profesional Docente, las evaluaciones a maestros serán estandarizadas para todos los profesores y comenzarán a aplicarse a partir de septiembre.

Líderes de la CNTE exigieron que no se aplique el examen y que no se permita que las plazas se otorguen a través del Concurso de Oposición. — M. León

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	39

- Disidentes anuncian marcha para el próximo 15 de mayo

El aumento salarial de 3.4 por ciento al magisterio, “notoriamente insuficiente”

■ JOSÉ ANTONIO ROMÁN

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señaló que el aumento de 3.4 por ciento al salario tabular del magisterio y otro 2.2 por ciento a prestaciones es “notoriamente insuficiente”, dado el rezago histórico y la constante pérdida del poder adquisitivo que se vive todos los días, en un proceso inflacionario silencioso, pero que está presente.

En un pronunciamiento, la disidencia magisterial criticó el monto del incremento salarial acordado por el sindicato y las autoridades educativas del país, que han impuesto una reforma educativa que tiende a desaparecer los derechos laborales de los trabajadores de la educación.

En un primer comparativo, señaló que el aumento de 3.4 por ciento al salario base es el más bajo otorgado en los años recientes. En 2010 el aumento fue de 4.9 por ciento; en 2011, 4.75; en 2012, 4.25; en 2013, de 3.9, y en 2014 de 3.5 por ciento, es decir, hay una clara tendencia a la baja.

Incluso, puso diversos ejemplos sobre lo que representa el aumento de 3.4 por ciento en la vida cotidiana de los maestros, cuando el año pasado se registró una inflación de 4.08, según los datos oficiales.

Así, citaron que para un profesor de la frontera norte, con un 07 (salario base) de 4 mil 511 pesos, su aumento salarial significará 153 pesos quincenales, es decir, 10.22 pesos diarios, ni siquiera para pagar un viaje de transporte público en la frontera. El precio de un litro de leche es de 12.70 pesos; 900 gramos de frijol negro, 19.90, y una reja de 30 huevos, 64 pesos.

Trabajo que no se reconoce: Enriquez Ibarra

Enrique Enriquez Ibarra, secretario general de los maestros disidentes de la sección 9 del Distrito Federal, afirmó que el aumento es “raquítico” y sigue obligando a los profesores a buscar una doble plaza en un intento por cubrir sus necesidades básicas. El aumento anunciado demuestra que no se reconoce el trabajo docente.

Por otra parte, informó que no hubo avances en la reunión que este miércoles se realizó entre una representación de la CNTE y el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda, en la que abordaron el pliego de demandas entregado el pasado primero de mayo, en el que piden la revocación de la reforma educativa, el respeto a sus derechos laborales y cancelar la negociación única en materia salarial, firmada entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y los gobiernos de los estados.

Enrique Enriquez anunció una marcha para el próximo 15 de mayo, cuando se celebre el Día del Maestro, la cual partirá de la Escuela Normal Superior, en el metro San Cosme, a la sede de la Secretaría de Gobernación.

Mientras tanto, hoy y mañana, la CNTE realizará del segundo Congreso Internacional por la Descolonización de la Educación, en el Monumento a la Revolución, donde mantiene el plantón, y las mesas de trabajo en las instalaciones de la sección 9 de la Coordinadora, en el Centro Histórico.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	REPÚBLICA	7

Inauguran los juegos magisteriales en Aguascalientes

El Sol del Centro

POR MARIO MORA

AGUASCALIENTES, Ags. (OEM-Infomex).- El gobernador del Estado, Carlos Lozano de la Torre, al inaugurar la Jornada Cultural y Deportiva de los Festejos del Día del Maestro, señaló que en México, y particularmente en Aguascalientes, los maestros representan la posibilidad de construir una sociedad más libre, democrática, justa y segura.

Acompañado por la presidenta del Sistema DIF estatal, Blanca Rivera Río de Lozano, por el dirigente de la Sección 1 del SNTE, Mario Armando Valdez Herrera, así como los representantes de los Poderes del Estado, a los funcionarios estatales y municipales y de asociaciones civiles que asistieron a este evento deporti-

vo y cultural, el Jefe del Ejecutivo del Estado agregó que el fortalecimiento de los lazos sociales solo se puede lograr con el trabajo diario y el esfuerzo permanente de un magisterio unido, y dispuesto a formar un frente común a favor de la educación y la convivencia social.

“Los maestros, junto con los padres de familia, son los portadores de la educación y los valores que forjan a los ciudadanos responsables, que el día de mañana serán los encargados de conducir y consolidar el progreso de este país y de nuestro estado. Por ello, con esta Jornada Deportiva y Cultural, nos sumamos a los festejos para celebrar merecidamente a nuestro magisterio, porque su día para Aguascalientes no es sólo una fecha más en el calendario, sino un reconocimiento permanente”, dijo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	PRIMERA	23

GUERRERO VUELVEN LOS DESMANES

Normalistas toman estaciones de radio y quitan propaganda

Los normalistas exigen plazas docentes sin necesidad de aplicar examen

POR ROLANDO AGUILAR

Corresponsal
nacional@gimn.com.mx

CHILPANCINGO.— Unos 60 maestros egresados de las nueve normales, adheridos al Frente Unido de Normales Públicas del Estado de Guerrero, quitaron propaganda política en diferentes calles de la capital del estado para exigir la entrega de plazas de maestros sin realizar examen como lo marcan las reformas. Además, tomaron estaciones de radio.

El grupo de normalistas se movilizó a bordo de cuatro camionetas blancas, doble cabina, por las diferentes calles de la ciudad, éste es el grupo que vandalizó el pasado miércoles las oficinas de finanzas de la SEP.

Los normalistas aseguran que no abandonarán la lucha hasta lograr la presentación con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa, además de continuar con su consigna de que en Guerrero no habrá elecciones hasta que aparezcan los normalistas.

Por la tarde, este grupo tomó varias estaciones de radio de Chilpancingo para



Foto: Cuartoscuro

Los inconformes tomaron estaciones de radio para exigir un diálogo con el gobernador de Guerrero, Rogelio Ortega.

180 PLAZAS

magisteriales exigieron que les sean entregadas los normalistas de CETEG.

exigir por ese medio una audiencia con el gobernador del estado, Rogelio Ortega, para exigirle la entrega de las 180 plazas de maestro.

Las estaciones tomadas fueron Capital Máxima y ABC Radio, finalmente también fueron a XE-UAG que pertenece a la Universidad de Guerrero. Los normalistas aseguran que desde hace un año recibieron la promesa de la entrega de las plazas y hasta la fecha no se les ha

cumplido.

Estos normalistas hace unos días fueron a las oficinas donde despacha el secretario de Educación de Guerrero, Salvador Martínez de la Roca, se metieron por la fuerza, rompieron muebles, quemaron documentos y lanzaron bombas molotov en el interior de la oficina.

En respuesta a esta acción, el secretario de Educación les pidió que hagan su petición por escrito, ya que él no tenía ninguna información de lo que querían.

Ante esto, los normalistas pidieron en las estaciones de radio la renuncia del secretario de Educación y afirmaron que solamente van a hablar con el gobernador Rogelio Ortega.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	NACIÓN	10

Líderes del SNTE también cobran sin estar en aulas

A pesar de ejercer funciones al interior de la unión magisterial y no en aulas, los dirigentes de cuando menos 24 secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) siguen cobrando salarios de maestros.

Incluso, desde la cárcel continúa cobrando la ex dirigente del SNTE en Hidalgo, Mirna García López, de acuerdo con registros de la SEP.

Según registros del Fone en los que la Secretaría de Educación Pública (SEP) presenta los salarios de más de dos millones de profesores de educación básica de todo el país, también los líderes del sindicato "oficial" percibieron sus salarios, igual que los de la CNTE.

Este diario consultó la página oficial del SNTE, los registros del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa (Fone) y los resultados del personal censado en centros de trabajo como parte del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica (Cemabe) que elaboró en 2013 la SEP con el INEGI. Tras esta consulta se comprobó que en 15 líderes sindicales del SNTE no aparecieron en el censo de personal en el Centro de Trabajo, que elaboraron la SEP-INEGI para verificar que el personal que decía trabajar en un lugar, de hecho trabajaba ahí.

Este diario se comunicó tanto con el líder del SNTE a nivel nacional Juan Díaz de la Torre (cuyo registro ya no aparece



Irregular. Mirna García está presa en Hidalgo y sigue cobrando.

en el primer trimestre de este año, pero quien hasta 2013 aún cobraba como director de una escuela en Jalisco) y con el área de prensa del Sindicato para solicitar una versión sobre el tema, pero hasta el cierre de la edición, ninguno de los dos contactos contestó.

24 HORAS publicó el miércoles que 39 integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) continúan cobrando indebidamente como profesores.

Un comisionado o funcionario sindical está obligado por la Ley General del Servicio Profesional Docente a renunciar a su salario, si su encargo gremial le impide realizar sus actividades como profesor en las aulas. / TERESAMORENO

OPINIÓN

SEP

Los Capitales

Como cada año Fundación Televisa y la Asociación Bancos de México anunciaron el arranque de la campaña de donativos para Bécalos. La meta para este año, en que el programa cumple una década, es otorgar a más de 30 mil jóvenes y maestros para que puedan continuar con sus estudios. Bécalos enfoca sus esfuerzos en jóvenes de educación media superior y superior, nivel en el que las tasas de abandono de estudios son las más altas: 15.5% y 7.9% respectivamente, de acuerdo con datos de la SEP. **(El Sol de México, p. 5-Finanzas)**

SNTE/CNTE

Para no olvidar Ayotzinapa (La Jornada, p. 2)

Bajo Reserva

¿Alguien extraña a Elba Esther Gordillo? El actual proceso electoral ha servido como escenario para que el SNTE, que encabeza Juan Díaz de la Torre, muestre músculo político. Durante la reunión del Consejo Nacional, el dirigente desglosó lo que el magisterio representa en posiciones políticas: 43 diputados federales y casi 180 legisladores locales, integrantes de diferentes fuerzas políticas. Otro dato que don Juan soltó en la sesión privada es que 18 integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato compiten en este momento por un cargo de elección popular. El SNTE, sin duda, sigue representando una maquinaria política a la que más de uno quisiera tener de su lado, nos dicen. ¿Alguien extraña a Elba Esther Gordillo? **(El Universal, p. 2-Columna)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	FINANZAS	5

LOS CAPITALLES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- *Holcim México, Cemefi, Televisa*
- *Asociación de Bancos de México*
- *Genomma Lab, Rolando Zapata Bello*

► Quién es quién en los negocios

Como cada año, Fundación Televisa y la Asociación de Bancos de México anunciaron el arranque de la campaña de donativos para Bécalos, el programa educativo más grande y de mayor alcance en México. El año pasado logró recaudar -entre donativos de usuarios de cajeros, instituciones privadas y fundaciones- poco más de 197 millones de pesos. La meta para este año, en que Bécalos cumple su primera década, se mantiene: otorgar becas a más de 30 mil jóvenes y maestros para que puedan continuar con su preparación educativa. Bécalos enfoca sus esfuerzos en ayudar a jóvenes de educación media superior y superior, nivel en el que las tasas de abandono de estudios son las más altas: 15.5 por ciento y 7.9 por ciento, respectivamente, de acuerdo con datos de la SEP. Considerando que la educación es determinante en las posibilidades empleo, movilidad social y crecimiento económico, queda claro que más esfuerzos como el de Bécalos son los que le hacen falta al país.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

Para no olvidar Ayotzinapa

Continúa la jornada de 43 de cuentacientos. Sábado 9 a las 12 horas en la sección 9 de la CNTE, Belisario Domínguez 32, colonia Centro. Participan Ángel del Pilar Colín, Kevin Galeano, Zanya Echeverría y Fernando Bonada.

Pedro Hernández, por la Asamblea Nacional Popular.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/05/15	NACIÓN	2

BAJO RESERVA

¿Alguien extraña a Elba Esther Gordillo?

El actual proceso electoral ha servido como escenario para que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que encabeza **Juan Díaz de la Torre**, muestre músculo político. Durante la reunión del Consejo Nacional, el dirigente de la organización desglosó lo que el magisterio representa en posiciones políticas: 43 diputados federales y casi 180 legisladores locales, integrantes de diferentes fuerzas políticas. Otro dato que don Juan soltó en la sesión privada es que 18 integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato compiten en este momento por un cargo de elección popular. El SNTE, sin duda, sigue representando una maquinaria política a la que más de uno quisiera tener de su lado, nos dicen. ¿Alguien extraña a **Elba Esther Gordillo**?